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TJMG acata mandado de segurança e
Walkinho reassume a Prefeitura

Walkinho foi a Belo Horizonte e ingressou com mandado de segurança no TJMG
Dilma, ontem de manhã reuniu-se com vereadores e

comentou sua intenção em diminuir número de secretarias

Reprodução Nelson P. Duarte
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Câmara afasta Walkinho
por 90 dias e dá posse a

Dilma como prefeita

Bianca é campeã
brasileira de Jiu-Jitsu

Um dos assaltantes no Jd Coolapa é preso
pela PM e admite outros roubos em Paraíso
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Vereadora diz que Câmara Municipal não tem
envolvimento em aumento de IPTU em Paraíso
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
QUEDA DE BRAÇOS
Como era esperado, a decisão da Câmara Municipal
em afastar por 90 dias o prefeito Walkinho ia desenca-
dear queda de braços jurídica. E desencadeou. A deci-
são da Câmara o afastando e colocando a vice-prefeita
no comando da Prefeitura foi na noite de segunda-fei-
ra (29/4). No momento em que Dilma adentrava à Pre-
feitura, Walkinho já estava em Belo Horizonte. Ingres-
sou com mandado de segurança argumentando que
houve irregularidade em seu afastamento.

QUESTIONA
No mandado de segurança Walkinho argumentou não
ter sido citado notificado e citado formal e pessoalmente
pela Câmara e que não foi observado o quórum de 2/3
para admissão da denúncia na sessão ordinária reali-
zada, e que não existe previsão legal para ser afasta-
do, como foi. Pouco depois das 15 horas era conheci-
da decisão do desembargador Alberto Vilas Boas, de-
terminando que Walkinho reassumisse a Prefeitura.

REBATERAM
Foi a conta de vereadores tomarem conhecimento do
acatamento pelo TJMG do mandado de segurança pro-
posto por Walkinho, a Câmara Municipal expediu nota
oficial, assinada pelos vereadores Lisandro José
Monteiro, presidente, e Luiz Benedito de Paula, presi-
dente da Comissão Parlamentar Processante. Afir-
mam que “constataram alguns pontos que serão re-
batidos oportunamente” e mencionaram alguns.

DIZEM QUE FOI
Ao argumento de que não teria sido notificado, Lisandro
e Luiz de Paula dizem que foi sim, no dia 25 de abril.
“Na manhã desse dia ele fugiu do vereador presidente
da CPP, mas a tarde o recebeu com dois servidores da
Câmara. Foi notificado, mas não quis assinar a notifi-
cação. Tudo foi devidamente certificado”, diz a nota da
Câmara Municipal. Sobre o quórum de recebimento da
denúncia salientam que o quórum de 2/3 ocorreu por-
que a denúncia foi recebida por sete vereadores.

SEM POLÊMICAS
A vice- prefeita Dilma de Oliveira evitou entrar em po-
lêmica sobre o afastamento de Walker Américo. Dis-
se que a questão é dele com a Comissão Processante,
a Câmara e o Judiciário e que estava apenas cum-
prindo a Lei Orgânica Municipal. Nos últimos dias ela
esteve em várias reuniões e festividades com verea-
dores.. Na manhã de ontem, terça-feira, ela reuniu-se
na Prefeitura com vereadores. Como é sabido Walker
e Dilma não estavam rezando no mesmo catecismo
há algum tempo.

TRABALHO
Em seu pronunciamento ao ser convocada pela Câ-
mara a assumir a Prefeitura, Dilma Oliveira disse que
pretendia trabalhar pela comunidade.  “Nós temos que
trabalhar com amor ao povo, com respeito ao cida-
dão, trabalhar com dignidade, respeitar as pessoas,
ter humanidade no tratamento, e é isso que vou fazer
enquanto estiver nesse cargo”, declarou. Afirmou ain-
da que quando colocou seu nome para ser vice-
prefeita, foi para trabalhar junto com o prefeito, não para
substituí-lo. Por fim evocou o apoio de todos a come-
çar da Câmara, da população, sindicatos e de todos
aqueles que quiserem ajudar a melhorar a condição
de vida de Paraíso, completou. Mas por volta de 15
horas decisão do TJMG reconduziu Walkinho ao car-
go.

AUTOMÁTICO
Em reunião nesta terça-feira,30 de abril, a Comissão
de Constituição e Justiça (CCJ) da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) aprovou parecer
pela legalidade do Projeto de Lei (PL) 499/19, que trata
do repasse automático dos valores cabíveis aos mu-
nicípios referentes ao recebimento de IPVA e ICMS pelo
Estado. A proposta prevê que 50% do IPVA e 25% do
ICMS sejam enviados diretamente aos municípios,
sem passar pelo caixa do Estado. As porcentagens já
são devidas aos municípios de acordo com o determi-
nado no artigo 158, incisos III e IV, da Constituição Fe-
deral.

ANTES DA HORA
A Câmara Municipal derrubou na sessão de segunda-
feira (29/4), veto do prefeito Walker Américo ao projeto
do vereador José Luiz das Graças que dispõe sobre a
proibição de afixação de placas de inauguração antes
do término das obras. O projeto havia sido aprovado
em plenário e encaminhado para sanção, mas o pre-
feito Walker Américo Oliveira alegou inconstituciona-
lidade e vetou a propositura integralmente. De acordo
com Comissão encarregada de analisar o veto, afixar
placas antes de terminar obras, ofende princípios de
legalidade, impessoalidade e moralidade.

Aplausos
Dois fatos relevantes a serem comemorados que pro-
jetaram São Sebastião do Paraíso no cenário brasilei-
ro, através da persistência, inteligência e ação decidi-
da de dois adolescentes. A jovem lutadora Bianca
Siqueira conquistou  domingo em Barueri, São Paulo,
o título de Campeã Brasileira de Jiu-Jitsu em sua cate-
goria. O garoto Olavo Tadeu Carvalho Oliveira, 8 anos,
participou em Florianópolis (SC) do FENAC – Festival
Nacional da Criança, principal evento no Brasil em
Xadrez nas categorias por idade, pois dá direito a va-
gas internacionais. O paraisense Olavo sagrou-se
campeão em sua categoria e será o representante ofi-
cial do Brasil no Pan-Americano a ser realizado no
Equador, no Sul-Americano na Argentina, e o Mundial,
na China.

UMA PARCERIA NECESSÁRIA
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A  vida é
pra valer

OPINIÃO

Guilherme da Cunha 

Uma das maiores dificuldades que existem para a
gestão de qualquer organização é a chamada assimetria
de informação. Muitas vezes as pessoas que estão no
centro e têm a responsabilidade de tomar as decisões
não são as mesmas que vivem os problemas no dia a
dia. Se a informação não chega da ponta para o centro
a decisão fica imprecisa e a chance de errar aumenta.
Até mesmo um campeão de tiro ao alvo vai errar mais do
que acertar se tiver que atirar no escuro.

A assimetria de informação acontece nas empresas,
nas associações e às vezes até nas famílias. Quanto
maior a organização, maior a assimetria de informação,
e não há em Minas Gerais organização maior do que o
Governo, com seus serviços espalhados em diversas
áreas cobrindo 853 municípios e seus milhares de
servidores.

Corrigir a assimetria de informação é difícil e custa
caro. Imagine quantos servidores seriam necessários
para estar em todas as unidades do serviço público, em
todos os municípios, preenchendo relatórios para a
administração central? Quantos outros seriam
necessários para ler, organizar e interpretar esses
relatórios? Agora lembre que o Estado está quebrado e
com mais de R$28 bi de dívidas não pagas da
administração anterior...

Para nosso bem, o governo não está sozinho na

tarefa de colher informações e tomar as decisões que
farão Minas voltar a crescer. Na Assembleia há
representantes de todas as regiões que os cidadãos
naturalmente procuram para reportar problemas. Ao
reunirem essas informações e as apresentarem para o
governo, deputados permitem que problemas antes
desconhecidos venham à luz e possam ser resolvidos,
melhorando a vida das pessoas.

Parlamentares possuem diferentes experiências,
conhecimentos e visões de mundo, que, diante dos
problemas, podem colaborar com soluções antes não
percebidas ou imaginadas pelo governo. Ao
apresentarem ideias, fazem com que as decisões sejam
melhores.

Essa parceria está acontecendo nesse exato
momento na tramitação da Reforma Administrativa.
Governo encaminhou projeto em fevereiro e a
Assembleia já apresentou mais de 250 propostas de
emendas. Onde alguns veem impasse ou falta de
diálogo, vejo colaboração com informações e busca de
melhores soluções. Vejo parceria e futuro. A Reforma
deve ser votada essa semana e será o primeiro grande
resultado da parceria entre governo e Assembleia. Que
ela se mantenha, se aprofunde e se repita. Os desafios
que Minas tem pela frente são enormes e estamos todos
no mesmo barco. (Hoje em Dia, 29/04/19).

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito Tributário

e dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

"Cuidado! A vida é pra
valer! E não se engane não,
tem uma só. Duas mesmo,
que é bom, ninguém vai me
dizer que tem sem provar
muito bem provado, com cer-
tidão passada em cartório do
céu, e assinado embaixo:
Deus! E com firma reconhe-
cida. A vida não é de brinca-
deira, amigo".

A vida pode não ser de
brincadeira, mas temos de
fazê-la valer a pena. Esse é o
sentido. Não espere que as
'coisas' aconteçam sem atitu-
des. Viva, trabalhe, sirva e
faça sua vida valer a pena.
Tudo de bom começar este
texto com o 'cuidado' do po-
eta e compositor Vinícius de
Moraes. A vida é pra valer, no
entanto sem brincadeira, para
pensar, e com seriedade no
fundo. E no fundo, fico com
o poeta e escritor modernista
brasileiro, Mário de Andrade:

O essencial faz a vida valer a
pena.

Fico aqui pensando exis-
tir muitos caminhos para vi-
ver e fazer a vida valer a pena.
Um destes caminhos, neste
momento de minha vida, é
caminhar perto de coisas e
pessoas de verdade. O essen-
cial faz a vida valer a pena...
E para mim basta o essenci-
al. É. Viva na medida do hu-
mano, sem mais nem menos.
Sei lá... Pensando bem, o ideal
seria nascermos ao contrário:
dar valor a todas as pessoas
de nossa vida; descobrir o
valor da vida (ah, aqui sim, e
ninguém pensa nisto); viver a
vida sem tempo para medio-
cridades. E são tantas!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

LIONS CLUBE CULTURAL

ESCOLHA...
Nesta vida tudo escolhemos
Escolhemos a cor do sapato,
Seu formato, o salto
Se é médio, baixo ou alto

Escolhemos a cor da roupa
O esmalte, o anel, onde passear
Com quem namorar
Também as flores contemplar

Escolhemos ser líder ou liderado
Escolhemos viver o presente ou o passado
Ser patrão ou empregado
Mas nunca deixar o ser amado

A primeira escolha deveria ser
A escolha de nós mesmos
Como protagonistas em todo nosso caminhar
E jamais deixar de amar...

Bernadete Aguiar - Poetisa
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A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso em ses-
são na noite desta segunda-feira
(29/4) aprovou por sete votos
o afastamento do prefeito
Walker Américo Oliveira de
suas funções, por um período
de noventa dias. Pelo mesmo
decreto legislativo a Câmara
deu posse à vice-prefeita,
Dilma Oliveira como chefe do
Executivo.

O pedido de afastamento,
feito pelo vereador Marcelo de
Morais e assinado por outros
seis vereadores, veio logo após
a leitura do parecer da
vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos (Cidinha),
relatora de uma Comissão Es-
pecial de Inquérito (CEI), cri-
ada para investigar suposto
pagamento irregular de hono-
rários por parte da Prefeitura,
ao advogado Marco César de
Carvalho, do INPAR.

A origem da CEI foram dois
pagamentos feitos pela Prefei-
tura ao INPAR, Instituto de
Previdência dos Servidores do
Município de São Sebastião do
Paraíso, referentes valores da
parte patronal. O primeiro foi
no valor de R$ 426.682,71 e,
embora feito na gestão do pre-
feito Walkinho, se referia à ad-
ministração anterior, em atra-
so. O segundo, foi de R$
78.501,87 que seriam juros, e
também estaria embutido o
honorário cobrado pelo advo-
gado, algo em torno de R$ 48
mil.

Segundo o relatório, o ad-
vogado Marco César afirma
tratar-se de honorário
contratual, e não
sucumbencial. A relatora
Cidinha Cerize depois de ouvir
diretores e ex-diretores do
INPAR, procuradores do mu-
nicípio, funcionários da Prefei-
tura e do Instituto, entendeu
que houve irregularidade. Na
edição impressa do Jornal do
Sudoeste desta quarta-feira (1.º
de maio) serão mencionados os
nomes e o que disseram.

Sete vereadores aprovaram
o relatório: Ademir Ross, José
Luiz das Graças, Lisandro
Monteiro, Luiz de Paula, Mar-
celo de Morais, Maria
Aparecida Cerize, Vinícius
Scarano Pedroso. Votaram
contra Jerônimo Aparecido da
Silva e Paulo César de Souza
(Tatuzinho). O vereador Sér-
gio Aparecido da Silva não es-

Câmara afasta Walkinho por 90 dias
e dá posse a Dilma como prefeita

tava presente à sessão quando
foi votado.

Cópias dos autos serão re-
metidas ao Ministério Público,
Tribunal de Contas, 41.ª
Subseção da OAB em São Se-
bastião do Paraíso, e para a
Seccional da OAB em Minas
Gerais e também do Estado de
São Paulo, ao setor Jurídico da
Prefeitura, e ao INPAR.

Logo após a leitura feita por
Cidinha, Marcelo Morais fez a
leitura de pedido de afastamen-
to imediato do prefeito Walker
Américo, justificando o pedi-
do que foi assinado por outros
seis vereadores, com a leitura
de um breve relato sobre o
caso.

Os mesmos vereadores que
aprovaram o relatório da CEI
presidida por José Luiz das
Graças, relatora Cidinha Cerize
e membro Vinício Scarano
Pedroso, acataram o pedido de
afastamento do prefeito Walker
Américo pelo prazo de 90 dias,
ou até enquanto durar as inves-
tigações da Comissão Parla-
mentar Processante.

Na sequência, segundo in-
formações, a Comissão preten-
de ouvir o ex-procuradores do
Município, Túlio Colombaroli
e Sérgio Morigi Reliquias e o
prefeito afastado, Walker
Américo Oliveira.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro editou o
decreto legislativo 04/2019
conduzindo a vice-prefeita
Dilma Oliveira ao cargo de
prefeita.

Dilma disse que não queria
falar sobre o afastamento de
Walkinho, e estava cumprindo
o previsto na Lei Orgânica do
Município. Afirmou ter sido
eleita para trabalhar juntamen-
te com o prefeito e não para
substituí-lo.

Pediu o apoio dos vereado-
res, da população, de sindica-
tos para ajuda-la a enfrentar o
que disse ser um desafio. En-
cerrou convidando vereadores
para uma reunião de trabalho
às 08h30 desta  terça-feira, na
Prefeitura.

WALKINHO
Em nota divulgada o prefei-

to afastado Walker Américo
Oliveira afirma que “está claro
que os atos praticados por al-
guns vereadores são de fundo
político-pessoal, eleitoreiro e
mentiroso, tendo como único

interesse gerar desgaste políti-
co”.

Walkinho salienta não haver
irregularidade praticada por ele
ou

membros de sua equipe,
“prova disso que já tiveram
outros processos de investiga-
ção na Câmara e nenhum apre-
sentou resultado que nos
incriminasse, senão a tentativa
de desgaste político que é o seu
verdadeiro foco”.

“O INPAR é um órgão in-
dependente nas suas ações, lá
tem diretoria para deliberar so-
bre seus atos. Se houve qual-
quer pagamento foi por lá e se
é legal ou não, cabe há eles
analisarem”, disse.

Nota Oficial
Faço pública minha indig-

nação diante dos últimos fatos
acontecidos na Câmara de Ve-
readores de nossa cidade, atos
de fundo político-pessoal,
eleitoreiro e mentiroso, tendo
como único interesse gerar
desgaste político que não de-
veria prosperar naquele ambi-
ente.

Não existe nenhuma irregu-
laridade praticada por mim ou
por membros de minha equi-
pe, prova disso que já tiveram

FOTOS: Nelson P. Duarte

A vice-prefeita Dilma Apa-
recida de Oliveira que por de-
creto legislativo da Câmara
Municipal assumiu a Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso na
noite de segunda (29/4), em
substituição ao prefeito Walker
Américo de Oliveira, afastado
por 90 dias por suspeita de im-
probidade, recebeu vereadores
na manhã de hoje na Prefeitura.

O afastamento de Walkinho
foi aprovado por sete dos dez
vereadores que compõem a
Câmara, logo depois da ver-
eadora Maria Aparecida Cerize
Ramos ler relatório e dar seu
parecer entendendo que pode
ter ocorrido improbidade por
parte do prefeito em pagamen-
to de honorário feito a um ad-
vogado do INPAR. Para apu-
rar suposta prática de infração-
político-administrativa, foi
constituída uma Comissão Es-
pecial de Inquérito pela Câma-
ra, em abril do ano passado,
tendo como presidente José
Luiz das Graças, Cidinha Ce-
rize, relatora, e Vinício Scarano
Pedroso, membro.

O prefeito Walker Américo
diz que não houve irregularida-
de. “Repito que o ato não pas-
sa de perseguição política de
um dos vereadores que foi
condenado criminalmente re-
centemente por difamação, ca-
lúnia e injúria onde o meu ad-
vogado é o doutor Marco Cé-
sar, o que o faz querer linkar
com a minha pessoa”, afirmou
Walkinho em nota.

O advogado Marco César é
o advogado contratado pelo
INPAR por licitação, e atuou
para àquele Instituto receber
valores em atraso, devidos pela
Prefeitura como contribuição
da parte patronal desde a ad-
ministração anterior a de
Walkinho. Depois de quitar o
valor principal, foram exigidos
juros por parte do INPAR e ao
efetuar o pagamento incluiu-se
no montante o valor dos hono-
rários. O fato chegou ao co-
nhecimento do então presidente
da Câmara, Marcelo de Morais,
e foi constituída a CEI.

Conforme foi apurado, não
houve determinação judicial e

o pagamento dos honorários
também não teve autorização
da Procuradoria do Município,
e o então procurador Túlio
Colombaroli ao tomar conhe-
cimento exonerou-se do cargo
de procurador.

Entre os ouvidos pela CEI,
o ex-presidente do INPAR,
Wellington Bonacini de Carva-
lho explicou que “se tivesse
ciência que estaria sendo pa-
gos honorários sucumbenciais
ou até mesmo contratuais, não
assinaria nenhum documento,
até porque o contrato do ad-
vogado Marco César com o
Instituto não era para propor
ações, e que tinha ciência que
não era devido honorário de
sucumbência”.

O advogado Marco César

outros processos de investiga-
ção na Câmara e nenhum apre-
sentou resultado que nos
incriminasse, senão a tentativa
de desgaste político que é o seu
verdadeiro foco.

Na última noite um espetá-
culo de horrores aos princípi-
os básicos do Direito e da Boa

Dilma Oliveira teve um dia de prefeita
IRREGULARIDADES

Ao final de seu relatório a
vereadora Cidinha Cerize sali-
enta que as irregularidades apu-
radas pela CEI demonstram
“total descomprometimento da
maioria dos servidores envol-
vidos neste caso, pois quem
realizou os cálculos não tinha
ciência se era legal o pagamen-
to, lado outro, quem recebeu
os cálculos não os conferiu e
ainda por cima, realizou o pa-
gamento”.

A relatora destaca como
“fator relevante” a declaração
de um funcionário do INPAR
dando conta “ter enviado para
a Prefeitura todos os valores
discriminados, inclusive a
planilha demonstrando que den-
tro dos R$ 505.184,68 estari-
am embutidos o valor dos ho-
norários do advogado Marco
César, e estranhamente esta
planilha detalhada “sumiu” dos
arquivos da Prefeitura”.

A vice-prefeita Dilma Oli-
veira na manhã desta terça-fei-
ra reuniu-se durante aproxima-
damente uma hora com verea-
dores que depois foram regis-
trar a ata da reunião que deci-
diu pelo afastamento de Wal-
kinho.

Dilma comentou que se per-
manecesse como prefeita iria
reduzir custo, iniciando por di-
minuir número de secretarias,
mas às 15h10 o desembar-
gador Alberto Vilas Boas, da 1.ª
Câmara Cível do Tribunal de
Justiça do Estado de Minas
Gerais assinou decisão recon-
duzindo o prefeito Walker
Américo, à chefia do Executi-
vo Municipal.

Política deixou estarrecido até
o mais primitivo, uma ação or-
questrada por um desafeto que
tem uma histórica derrota jurí-
dica por mim promovida, na
qual sem sombra de dúvida jus-
tifica tal ato.

Reitero meu repúdio a esse
tipo de expediente contrapro-

ducente ao desenvolvimento de
nossa cidade.

Por fim, reafirmo que con-
tinuamos firmes e focados em
continuar trabalhando pela bus-
ca de uma cidade cada vez
melhor para se viver.

Prefeito Walker Americo Oliveira

de Carvalho informou prestar
serviços ao Instituto desde
2009 e que “é comum a Pre-
feitura atrasar repasses patro-
nais e demais verbas devidas
ao Instituto, e quem faz a apu-
ração dos valores é a contado-
ra do INPAR”. Enfatizou que
o contrato que tem com o Ins-
tituto não dá direito para
impetrar ações e sim defender,
e que fez o pedido para que lhe
fosse efetuado o pagamento
dos honorários no processo,
após a Prefeitura reconhecer a
dívida.

O advogado Túlio Márcio
Colombarolli foi procurador do
município de janeiro de 2017 a
05 de março de 2018. Ouvido
pela CEI ele disse que “após o
presidente da Câmara noticiar

que houve o pagamento para o
INPAR e então após isso, foi
juntamente com o Dr. Sérgio
Morigi e com a secretária De-
nise Eliane Mavel Cândido, ana-
lisaram o processo de cobran-
ça e verificaram que havia di-
vergência no processo”, e que
“nenhum advogado da prefei-
tura realizou acordo no proces-
so e por isso, não achou cor-
reta a atitude dos envolvidos e
por esta razão achou por bem
deixar o cargo de procurador”.

O atual presidente do
INPAR, Silvio Aparecido de
Carvalho disse “ter lido e reli-
do o contrato e não está ex-
presso que o advogado Marco
César poderia receber algum
honorário fora do valor já es-
tabelecido em contrato”.

Reprodução
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RECEITA DE IMPEACHMENT
Como chefes do Poder Executivo podem perdem o
poder, ou dele serem afastados?  Eis a receita: entre
em polêmicas desnecessárias, sobre aborto, gays,
religião, enfim, nessas discussões que nunca levam
a lugar algum. Assim você se desgasta inutilmente,
como Bolsonaro. Isole-se, não dê ouvidos ao
Parlamento, demonstre infalibilidade e empáfia,
deixando bem claro que é melhor do que outros
governantes políticos. Assim você ganha um monte
de inimigos em potencial, como Dilma. Volte atrás em
suas decisões quando elas sejam execradas pela
opinião pública ou pela oposição. Apunhale pelas
costas apoiadores e amigos com medo de ser
malquisto pela mídia – assim você a um só tempo
demonstra fraqueza e se esquece que forma opinião,
e não que é formado por ela. João Goulart fez assim.
Ah! E quando cair – porque irá cair inexoravelmente –
ponha a culpa em inimigos ocultos ou forças do mal
inomináveis, e não em ti mesmo, como Collor e Jânio
fizeram.

ECO E O TAXISTA
Umberto Eco tinha a mania de prosear com taxistas
nas inúmeras viagens que fazia pelo mundo para
palestrar sobre seus livros e estudos Adorava Nova
York e seus taxistas, em especial porque por lá os
motoristas de taxi são de todas as etnias do mundo,
quase nunca americanos. Ele narra em particular uma
corrida que pegou com um taxista paquistanês.
Quando o condutor soube que o passageiro era da
Itália, lançou a pergunta repentina e inesperada:
“Contra quem vocês lutam por lá? Quem são seus
inimigos?” Típico de alguém que pertence a uma etnia
que vive em guerra, um hábito agravado pelo fato do
cidadão ser imigrante nos Estados Unidos –também
em conflito com outros países há um século, somente
variando seus adversários. Eco respondeu, sobre a
Itália, algo que (infelizmente) também vale para o
Brasil. Que não dependemos de inimigos externos,
fazemos guerra entre nós, direita contra esquerda, nos
perdemos em lutas sociais e até étnicas, conflitos
religiosos e ideológicos. E, no caso do Brasil, ainda
temos o desplante contemporâneo de dizer que
somos um país pacífico. Não mais, e é lamentável.
Vivemos em guerra interna, intestina, desnecessária.

SRI LANKA
Culpar os muçulmanos pelo terrorismo mundial é
demonstração cabal de ignorância quanto ao Islã e o
Corão, a bíblia do povo de Maomé. É o mesmo que
culpar a Igreja Católica pelos padres pouco virtuosos,
ou o Protestantismo por pastores evangélicos
desonestos, ou o Espiritismo porque há médiuns
charlatães. Enfim, você entendeu. Há desvios em
todos os lugares, credos, religiões. No caso do Islã, o
Corão não prega o ódio e milhões de muçulmanos do
mundo são intensamente pacifistas e não tem culpa
da existência de umas dezenas de malucos
fundamentalistas que, a rigor, poderiam existir em
qualquer outra religião. O atentado do Sri Lanka, como
outros pelo mundo, foi movido pela ignorância e não
pelo Corão do Islã. A doutrina muçulmana acompanha
as religiões judaico-cristãs por todo o velho
testamento e o Alá islâmico é o mesmo Jeová da Bíblia
católica. Portanto, não há divergências tão graves e
brutais entre muçulmanos e cristãos que justifique
tamanho banho de sangue.

CORÃO E BURCA
Temos a mania de dizer que conhecemos algo, mas
sem separar o fato do fake. A burca muçulmana, por
exemplo, não é de modo algum ordenada pelo Corão
nos termos em que é usada por muitas das mulheres
islâmicas. O que o Livro de Maomé recomenda
enfaticamente é que as mulheres cubram com o véu
seu colo, seu seio, dos olhares pecaminosos de quem
não seja seu parente ou marido. Em nenhum lugar da
bíblia muçulmana se diz que a Burca deve tapar o
rosto ou os cabelos. Isso é uma tradição. Não regra
religiosa.

FUNDAMENTALISTAS
Os exemplos de terroristas de etnia árabe são mais
frequentes  porque no oriente médio há menos
educação formal, os abismos sociais são mais
gritantes e não se investe na integração entre as
religiões e os povos. No caldo étnico e cultural que o
mundo civilizado vive, a única maneira de conviver é
conhecer e respeitar as tradições e religiões alheias.
Só assim se escapa do fundamentalismo da fé cega,
que expurga a moralidade distorcendo o credo
religioso. Quem lê só um livro, seja ele a Bíblia ou o
Corão, geralmente não entende o que lê.

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

Entretanto
Renato Zupo *

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

A lutadora Bianca Siqueira,
de São Sebastião do Paraíso,
conquistou o título de Cam-
peã Brasileira de Jiu-Jitsu, de
sua categoria, no campeonato
organizado pela Federação
Brasileira de Jiu –Jitsu. A con-
quista ocorreu no domingo,
28, em Barueri, na grande São
Paulo depois da atleta ter par-
ticipado de outros três com-
bates em que saiu vitoriosa. Na
tarde de segunda-feira, 29, já
de volta aos treinos ela falou
ao Jornal do Sudoeste sobre
mais esta conquista. “Real-
mente estou sem palavras para
agradecer a todos que me
apoiaram, eu dedico este títu-
lo a todos que torcem e acre-
ditam em mim, estou super
feliz”, disse.

Bia viajou na sexta-feira, 26,

a noite para São Paulo e teve
pouco tempo para se preparar
para as disputas. “Foi tudo
muito corrido, novamente su-
peramos as dificuldades para
estar lá, fiz uma intensa prepa-
ração e no final deu tudo certo
com mais um título conquista-
do”, comenta.

Antes de chegar à grande
final no domingo a lutadora
paraisense teve de passar por
outras duas adversárias. “Fo-
ram três vitórias e o último
combate foi um dos mais difí-
ceis, mas consegui a vitória.
Quem assistir o vídeo no
Facebook poderá perceber que
não foi fácil, foi uma grande
conquista”, acrescenta.

De acordo com a lutadora,
ela já havia conquistado outros
dois títulos de campeã brasi-

leira pela liga. Agora disputan-
do o campeonato organizado
pela Federação Brasileira de Jiu
Jitsu é a primeira vez que se
consagra campeã nacional.
“Para mim foi muito importante
este título, porque eu sempre
o almejava desde o começo da
minha carreira e sempre foi um
sonho participar deste campe-
onato, agora mais uma realiza-
ção”, ressalta.

Um dia depois da grande
conquista, Bia já está de volta
aos treinamentos e na segun-
da-feira na academia, apresen-
tou a medalha conquistada e
recebeu cumprimentos dos
companheiros de equipe.

Esta é uma de suas marcas
e características que têm feito
com que suas performances
estejam cada vez mais superi-

ores as suas adversárias, que é
a dedicação aos treinos e foco
nos seus objetivos. “Não vou
me acomodar, estou vivendo
intensamente este momento,
mas continuarei me dedican-
do”, ressalta.

Depois de ter recebido o
apoio de várias pessoas da co-
munidade local e até de outras
localidades, Bia era toda agra-
decimento por mais uma con-
quista em sua carreira. “Agra-
deço a Deus, a minha família,
a Dilma que me presenteou
com a inscrição no campeona-
to. A todos os meus apoiadores,
muito obrigada. Não tenho pa-
lavras para descrever o quanto
estou feliz e o quanto este cam-
peonato é importante para
mim, muito obrigada todos”,
completa.

Bianca é campeã
brasileira de Jiu-Jitsu

Bia competiu na grande São Paulo no fim de
semana e conquistou mais um título de campeã

FOTOS: Divulgação

Bia é campeã Brasileira de Jiu Jitsu pela
CBJJ e novamente ficou no mais alto do pódio
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O desembargador Alberto
Vilas Boas, da 1.ª Câmara
Cível do Tribunal de Justiça
do Estado de Minas Gerais -
TJMG - em atendimento a
mandado de segurança
impetrado pelo prefeito
Walker Américo de Oliveira
na manhã desta terça-feira
(30/4) concedeu liminar de-
terminando a suspensão do
decreto legislativo que o afas-
tou, e por conseguinte, o re-
integrou ao cargo.

Em seu pedido Walkinho
alegou que a Câmara Muni-
cipal "instaurou e deu pro-
cessamento ao processo de
cassação sem proceder à
sua notificação formal e pes-
soal, o que viola o procedi-
mento formal elencado em
Decreto Lei", e que "não
constou a ata de criação da
Comissão Processante, do-
cumento essencial para
apresentação de sua deve-
sa".

Outro ponto questionado
por Walkinho no mandado de

TJMG acata mandado de segurança e
Walkinho reassume a Prefeitura

segurança é que "não foi ob-
servado o quórum de 2/3
para admissão da denúncia na
sessão ordinária realizada".

Em sua decisão, o relator,
desembargador Alberto Vilas
Boas salienta que não há pre-
visão no Decreto Lei 201/67
"de afastamento temporário
do mandato do Prefeito pelo
Poder Legislativo, ressalvada
apenas o afastamento por
ordem do juízo em processo
judicial nos casos de instru-
ção dos processos criminais,
ou no âmbito civil por ato de
improbidade administrativa".

"Não há, assim previsão
legal para que a Câmara
Municipal afaste cautelar-
mente o impetrante de suas
funções", observa. "Por cer-
to, o Poder Legislativo não
pode estabelecer um vale-
tudo político para, sem am-
paro em lei em sentido for-
mal, determinar o afastamen-
to cautelar do impetrante
como se estivesse exercendo
atividade jurisdicional",

mocrático deve ser jogado de
acordo com as prescrições
contidas na lei e nunca sem o
amparo dela".

Levando em conta o fe-
riado de 1.º de Maio, o
desembargador ressaltou
que sua decisão "valerá
como documento público
que permitirá o impetrante
reassumir suas funções
como Prefeito, independen-
temente de expedição de
carta de ordem".

Ao tomar ciência da de-
cisão do TJMG a Câmara
Municipal em nota oficial as-
sinada pelo presidente
Lisandro José Monteiro, e
pelo vereador Luiz Benedito
de Paula, presidente da CPP,
na qual afirmam ter constata-
do "alguns pontos que serão
rebatidos oportunamente".

Veja o teor da nota:

Reprodução

complementa.
O desembargador enfatiza

que "dessa forma, o jogo de-

Prefeito Walker Américo de Oliveira
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O presidente da República,
Jair Messias Bolsonaro partici-
pou no final da manhã desta
segunda-feira, 29, em Ribeirão
Preto (SP) da abertura da 26ª
edição da Feira Internacional de
Tecnologia Agrícola em Ação,
a Agrishow. O evento aconte-
ce entre os dias 29 de abril a 3
de maio é uma iniciativa das
principais entidades do seg-
mento do País. Na próxima
quinta-feira, 2, uma comitiva de
produtores rurais de São Se-
bastião do Paraíso visitará a
exposição em busca de conhe-
cimento das novas tecnologias
e também financiamento de
equipamentos e outras ações
relacionadas ao agronegócio.

O presidente Jair Bolsonaro
participou da abertura da
Agrishow e em seu pronunci-
amento disse que não quer
atrapalhar quem produz no Bra-
sil. “Nós queremos e estamos
tirando o Estado do cangote
daqueles que produzem, da-
queles que investem e dos
grandes empreendedores”,
afirmou. Durante a solenidade
Bolsonaro estava acompanha-
do dos ministros do Meio Am-
biente, Ricardo Salles, e da
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento, Tereza Cristina.

Bolsonaro disse ainda
que busca segurança jurídica
para o produtor rural, para ga-
rantir a propriedade privada e
a segurança no campo. De
acordo com o presidente, em
conversa ontem (28) com o
presidente da Câmara, Rodrigo

Jair Bolsonaro abre
Agrishow 2019 paraisenses

vão ao evento na quinta

Na abertura da Agrishow presidente Jair Bolsonaro
defende porte de arma nas propriedades rurais

Maia (DEM-RJ), o parlamen-
tar prometeu colocar em pauta
um projeto para que o produ-
tor rural possa portar armas de
fogo em todo o perímetro de
sua propriedade. “É uma ma-
neira de ajudar a combater a
violência no campo” disse o
presidente durante a maior fei-
ra de máquinas agrícolas da
América Latina. “Ao defender
a propriedade privada, o cida-
dão de bem responde, mas não
tem punição”, declarou.

Outro projeto que deve ser
encaminhado pelo Executivo
“vai dar o que falar”, segundo
Bolsonaro. “É um projeto para
fazer com que, ao defender sua
propriedade privada ou sua
vida, o cidadão do bem entre

no excludente de licitude, ou
seja, ele responde [um proces-
so], mas não tem punição. É a
forma que temos para quem do
outro lado, que não teme em
desrespeitar a lei, temam
vocês, temam o cidadão de
bem, e não o contrário”, disse.
O presidente disse também que
a reforma agrária deve ser fei-
ta “sem viés ideológico”, que
comece por terras ociosas e
que haja acordos de concilia-
ção em áreas judicializadas.

PARAISENSES
NA AGRISHOW

Como tem ocorrido nos úl-
timos anos uma comitiva de
produtores rurais de São Se-
bastião do Paraíso estará em
visita na Agrishow na próxima

quinta-feira, 2. A iniciativa é de
uma cooperativa em parceria
entre a Sedeagro (Secretaria
Municipal de Desenvolvimen-
to Agropecuário) e o Conselho
Municipal de Desenvolvimen-
to Rural Sustentável. “Nova-
mente temos esta oportunida-
de, foram disponibilizadas 30
vagas aos nossos produtores
das associações que participam
ativamente conosco. Sem dú-
vida será a hora de buscar
tecnologias, novos conheci-
mentos e experiências, além de
adquirir produtos para as la-
vouras, será um momento
muito importante para os nos-
sos produtores rurais”, avalia
Marco Aurélio Alves de Paula.

A Agrishow é a maior
feira de tecnologia agropecuária
do Brasil e acontece até sexta-
feira (3). A expectativa da or-
ganização é que mais de 150
mil visitantes nacionais e inter-
nacionais, um público forma-
do por produtores rurais, pro-
fissionais, empresários e téc-
nicos da cadeia produtiva, re-
presentantes das entidades
setoriais, pesquisadores, auto-
ridades, lideranças governa-
mentais e membros de órgãos
e secretarias públicas, jornalis-
tas do Brasil e do exterior. Além
de palestras e exposições, o
evento conta com demonstra-
ções de áreas de plantio, equi-
pamentos e novas tecnologias
para o setor.

(Da Redação, com informações da

Agencia Brasil e Assessoria de

Imprensa da Agrishow)

Alan Santos/Presidencia da República

O Operário E.C. começou
bem o segundo turno do Cam-
peonato Regional de Futebol
Amador, promovido pela Fe-
deração Paulista de Futebol e
a Liga Serranense de Futebol.
A equipe alvinegra foi a São
Simão e novamente derrotou
São Simão, desta vez pelo pla-
car de 3 a 2. O técnico Adilson
Moraes destacou que a vitória
é mais um passo importante
para a classificação e salien-
tou que ainda há muitos desa-
fios pela frente e será neces-
sário o empenho de todo o
grupo para alcançar este obje-
tivo.

O time do Operário já havia
vencido São Simão no encer-
ramento do primeiro turno da
fase inicial da competição. A
partida foi realizada no dia 14
de abril, no Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves, 1º de
Maio, quando o Falcão Negro
aplicou uma das maiores gole-
adas do campeonato até aqui,
vencendo por 6 a 0. Agora na
abertura do returno a equipe de
Paraíso viajou cerca de 130
quilômetros para encarar nova-
mente o mesmo adversário e
outra vez saiu de campo com
o placar favorável, com a vitó-
ria por 3 a 2.

O atacante Marcelo foi
quem abriu o marcador e dei-
xou a sua marca de artilheiro
da competição fazendo 1 a 0.
Não demorou o Operário am-
pliou ainda na primeira etapa e
fez 2 a 0 enquanto que Igor

Operário vence de novo São Simão
e avança para a classificação

Operário vem realizando boa campanha no campeonato regional promovido pela FPF

Arquivo

descontou para os donos da
casa fazendo 2 a 1. No segun-
do tempo o São Simão partiu
para o ataque já que só a vitó-
ria lhe interessava. Felipe fez 2
a 2 dando esperanças ao São
Simão, mas no final, o Operá-
rio fez valer sua força em cam-
po e fechou o placar com o
terceiro gol dando números fi-
nais a partida.

As demais partidas do Gru-
po 1, tiveram os seguintes re-
sultados: Cravinhos 0x0
Brodowski; Mônaco Serrana 1
x 0 São José. No Grupo 2 o
Altinópolis goleou Toninho
Cobra por 4 a 1, enquanto que
Santa Rosa e Cravinhos Junior
empataram em 1 a 1 e Águia

da Vila e Associação Atlética
Sales Oliveira ficaram no em-
pate sem abertura de marcador.

Com estes resultados o
Operário volta a liderança da
competição e também da sua
chave somando 15 pontos gan-
hos, sendo nesta rodada o lí-
der absoluto da competição.

O técnico Adilson Moraes
destacou que a boa fase do
Operário se deve ao apoio da
diretoria e do comprometimen-
to de todo o grupo. No entan-
to, ele ressalta que é preciso
manter o foco no objetivo que
é a classificação. "Temos um
jogo dificílimo no próximo do-
mingo também fora de casa
que será fundamental para as

nossas pretensões. Sabemos do
potencial do time deles
(Brodoswki), vai ser preciso
muita dedicação e jogar muita
boa para obtermos mais um
bom resultado", comenta o trei-
nador.

No próximo domingo, 5, o
alvinegro tem mais uma parti-
da fora de casa. Às 10 horas
no Estádio Zé Turquim jogam
Brodoswki x Operário. A tabe-
la do campeonato marca os
seguintes jogo no mesmo dia e
horário:  Santa Rosa  x Águias
da Vila; São José x São Simão;
Toninho Cobra x Cravinhos Jr;
Clube Atlético Cravinhos x
Mônaco Serrana. ; no, às 10
horas.

O governador de Minas
Gerais, Romeu Zema, o minis-
tro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Sérgio Moro, e o secre-
tário de Estado de Segurança
Pública, general Mario Araujo,
participaram  sexta-feira (26/
4), na Cidade Administrativa,
em Belo Horizonte, de encon-
tro para tratar sobre as políti-
cas públicas de combate ao
crime.

Além de destacar os resul-
tados positivos alcançados por
Minas Gerais na área da segu-
rança pública nestes primeiros
meses de governo, Romeu
Zema salientou o impacto dis-
so em outros setores do esta-
do, como na atração de inves-
timentos e no desenvolvimen-
to econômico.

“Estamos aqui para debater
políticas públicas de combate
ao crime. Um Estado ou um
país não consegue se desenvol-
ver, ser atrativo para investi-
mentos, turismo e, principal-
mente, para se viver, se não
oferecer segurança. Ela é um
direito constitucional e o Esta-
do precisa assumir essa res-
ponsabilidade e trabalhar para
colocar as políticas do setor em
prática”, afirmou.

Ao lado do ministro Sérgio
Moro, o governador apresen-
tou alguns resultados alcança-
dos por sua gestão na redução
de índices de criminalidade.
“No primeiro trimestre deste
ano, comparado com o mes-
mo período do ano passado, o
número de roubos em nosso
estado caiu 32%. Foram 7.110
registros de roubos a menos
nos primeiros três meses des-
te ano. O total de homicídios
também diminuiu 16%. Dos 12
crimes monitorados pela Secre-
taria de Estado de Segurança
Pública, por meio do Observa-
tório de Segurança, 11 tiveram
redução”, pontuou, citando ain-
da que centenas de viaturas
serão entregues à Polícia Mili-
tar nos próximos dias, refor-
çando a prioridade que a segu-
rança tem para o governo.

A transparência com a di-
vulgação via internet das infor-
mações de criminalidade, a cri-
ação do Núcleo Especializado
de Investigação de Feminicídio,
a expansão da política de re-
pressão ao crime de explosão
de caixas eletrônicos no interi-
or e o trabalho itinerante de to-
dos os órgãos da segurança
pública nas cidades mineiras
também foram destacados por
Zema. “Estas são apenas algu-
mas das ações que realizamos
nos primeiros meses e vamos
continuar trabalhando para ga-
rantir a segurança de todos nós
mineiros”, completou.

Os bons resultados são fru-
to da integração entre as polí-

Romeu Zema e
Sérgio Moro

defendem união de
forças na segurança

pública durante
encontro em Minas

Em palestra, o governador apresentou
os resultados de Minas Gerais na área,
enquanto o ministro destacou o Pacote
Anticrime e ações do governo federal

cias e do trabalho das mesmas,
com o aumento do número de
operações.

UNIÃO

O ministro da Justiça, Sér-
gio Moro, defendeu a união
entre governos federal e esta-
dual na luta contra a criminali-
dade “mais organizada e vio-
lenta”, e contra os crimes pra-
ticados na administração públi-
ca.

“O Ministério da Justiça tem
uma série de programas e pro-
jetos que entende ser útil ao
Brasil, inclusive o projeto de lei
anticrime. Estamos prontos
também para auxiliar progra-
mas e projetos do Governo do
Estado de Minas Gerais no
âmbito da segurança pública”,
disse o ministro, que concedeu
palestra sobre projetos estraté-
gicos de seu ministério, entre
eles o Pacote Anticrime - que
visa, segundo o ministro, pro-
mover alterações em leis com
o objetivo de coibir questões
como a corrupção, o crime
organizado e os crimes violen-
tos - e a necessidade de inves-
tir em políticas sociais.

Em sua apresentação, o se-
cretário de Segurança Pública,
general Mario Araujo, apontou
resultados e números da segu-
rança pública de Minas e des-
tacou o desafio de integrar to-
das as ações das forças de se-
gurança para alcançar os resul-
tados ideais.

“Nós temos tido quedas
importantes, fruto do trabalho
dedicado dos nossos órgãos de
segurança pública, como Polí-
cia Militar, Polícia Civil, Corpo
de Bombeiros, Sistema Pri-
sional, Sistema Socioeducativo
e de Prevenção à Criminalidade.
Nós temos que tratar esse as-
sunto de forma íntegra, para
que possamos ter a nossa rua
de volta, com segurança, e a
população mineira possa expe-
rimentar índices de crimi-
nalidade que vivíamos décadas
atrás”, defendeu.

Também participaram do
encontro: o procurador-geral
de Justiça, Antônio Sérgio
Tonet; o superintendente Regi-
onal da Polícia Federal em Mi-
nas Gerais, Caio Costa Duarte;
o superintendente da Polícia
Rodoviária Federal em Minas,
Bruno Scheneider Raslan; o
comandante-Geral da Polícia
Militar de Minas, coronel
Giovanni; o chefe da Polícia
Civil de Minas, delegado-geral
Wagner Pinto de Souza; o co-
mandante-Geral do Corpo de
Bombeiros Militar de Minas,
coronel Edgard Estevo, além
de deputados, prefeitos e lide-
ranças da área.

(Central de Imprensa Gov. MG)
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Um policial ficou ferido
durante atendimento de ocor-
rência na noite de domingo (28/
4), após operação de cerco e
bloqueio para tentar prender
autores de um assalto no Jar-
dim Coolpa, onde quatro indi-
víduos armados rederam duas
vítimas que se encontravam
sentadas na porta da residên-
cia.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, os as-
saltantes, após renderem dois
amigos que conversavam na
calçada, entraram na residên-
cia e renderam também um
casal. Na ação, os criminosos
roubaram um veículo Fiat
Toro, uma gargantilha de ouro
e cinco aparelhos celulares,
fugindo em seguida.

Assaltantes fazem vítimas
no Jd Coolapa e policial fica
ferido durante rastreamento

Durante a operação de cer-
co e bloqueio, pela PM, foi re-
alizado o rastreamento dos apa-

relhos celulares, três deles ten-
do sido recuperados próximo
ao endereço do assalto e ou-

tros dois no bairro Santa Tere-
za.

A ocorrência foi acompa-
nhada pelos delegados Vinícius
Zamó, Leandro Zucoloto e
Carlos Brasil, além de outros
agentes da Polícia Civil. A Po-
lícia trabalha para tentar locali-
zar os suspeitos, mas até o fe-
chamento desta matéria, nin-
guém havia sido localizado e
nem o veículo recuperado.

Ainda, durante o atendi-
mento da ocorrência, houve um
acidente: um dos policiais fez
um disparo acidental da arma
de fogo, vindo atingir a pan-
turrilha de sua perna. Ele foi
socorrido até a Santa Casa,
onde passou por cirurgia. O
estado de saúde não foi divul-
gado.

Um detento passou mal
no presídio  na manhã de
ontem (28/4), não resistiu e
veio a óbito. Segundo infor-
mações obtidas pela reporta-
gem, o preso chegou a ser
socorrido por agentes peni-
tenciários, que tentaram
reanimá-lo após ele sofrer um
desmaio e acionaram o Cor-
po de Bombeiros.

Danilo Machado Cintra,
de 24 anos, passou mal por
volta das 9h, quando pre-
sos teriam chamado por so-
corro. Os agentes peniten-
ciários teriam tentado reani-
má-lo, mas não tiveram su-
cesso. Quando uma equipe
do Corpo de Bombeiros
chegou ao local, encontrou

o rapaz "lutando para tentar
respirar".

O preso era amparado por
um dos agentes penitenciári-
os, que realizava manobras
de reanimação na vítima
quando bombeiros tomaram
controle da situação. Os
socorristas iniciaram a reani-
mação cardiopulmonar e o
conduziram até a Santa Casa,
onde ficou sob cuidados mé-
dicos.

Cintra não resistiu e veio
a óbito. A causa da morte não
foi divulgada. Danilo Cintra
foi sepultado no Cemitério da
Saudade em São Sebastião
do Paraíso na manhã desta
segunda-feira (29/4), às
8h30.

Detento passa
mal e morre
no presídio
em Paraíso

Um homem de 41 anos,
morador em Ribeirão Preto,
membro de uma quadrilha que
realizava roubos à residências
em São Sebastião do Paraíso,
foi preso na noite de segunda-
feira (29/4), após tentativa de
fuga pela BR-265. O homem
teria confessado envolvimento
em assalto a residência do Jar-
dim Coolapa, na noite de do-
mingo (28/4).

De acordo com a PM, poli-
ciais avistaram próximo ao Ter-
minal Rodoviário o veículo com
características similares ao rou-
bado no dia anterior. Durante
tentativa de abordagem, o sus-
peito empreendeu fuga pela BR-
491 em alta velocidade, toman-
do rumo da BR-265, rodovia
que liga São Sebastião do Para-
íso em direção a Altinópolis -
Ribeirão Preto, Próximo à re-
gião dos Marques o condutor
entrou por uma estrada vicinal.

Os suspeitos desembarca-
ram do veículo e teriam efetu-
ado disparos de arma de fogo
contra os policias, mas após
reação da PM um dos crimino-
sos deixou cair um revolver. Os
suspeitos empreenderam fuga
por um matagal e policiais rea-
lizaram cerco bloqueio. Na
ação, o homem que conduzia

Um dos assaltantes no
Jd Coolapa é preso pela PM e

admite outros roubos em Paraíso

o veículo foi abordado e pre-
so. Segundo a PM, ele portava
na cintura uma pistola calibre
7.65, carregada com sete mu-
nições.

Durante vistoria no veícu-
lo, foi localizado no banco tra-
seiro um rifle de precisão cali-
bre 30, com catorze munições,

dinheiro, canivete, dois celula-
res e um relógio. O condutor
do veículo, W.E.B., de 41
anos, é natural de Ribeirão Pre-
to e confessou participação no
crime no dia anterior. Ainda,
segundo a PM, ele teria con-
firmado participação em outros
três roubos a residências em

São Sebastião do Paraíso.
O suspeito foi preso e con-

duzido à Delegacia de Polícia.
O veículo foi guinchado para
ser restituído posteriormente às
vítimas do assalto. Os demais
membros da quadrilha até a
conclusão desta matéria não
haviam sido presos.
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Por João Oliveira

Vereadores criticaram
durante o Grande Expedien-
te da sessão Câmara, segun-
da-feira (29/4) situação de
ruas e estradas de acesso ao
distrito de Guardinha, a qual
definiram como "vergonho-
sa". O caso veio a debate
após o vereador Marcelo de
Morais relembrar a ação dos
vereadores no distrito, onde
levaram o "Gabinete Itineran-
te", sábado (27/4), para co-
lher demandas junto a popu-
lação.

Segundo o vereador, ruas
mais ao fundo do distrito não
estão calçadas e disse que isto
"é uma covardia com o povo
de Guardinha". O vereador cri-
ticou também o reajuste do
valor do IPTU para aqueles
moradores e chegou a sugerir
oficializar para que prefeitura
justificasse o aumento de cada
IPTU reajustado no município.

"Estamos indo aquele distri-
to, observando tudo isto e não
podemos fazer nada, porque
somos meros 'cobradores'. Só
podemos fazer isto, infelizmen-
te. Se um dia, um de nós che-

gar ao Poder Executivo, iremos
fazer um pouco mais por aquele
povo. É inaceitável presenciar
toda aquela situação que pre-
senciamos", disse.

Foi colocado requerimento
em votação para que a Prefei-
tura encaminhe a Casa justifi-
cativa de todos os imóveis e
seus respectivos aumentos.
Segundo Morais é grande o
número de moradores que es-
tão reclamando desses valores.
Por fim, o vereador Ademir
Ross, que também reside na
Guardinha, manifestou se di-
zendo indignado.

O vereador Vinício Scara-
no, destacou que com o Gabi-
nete Itinerante esta foi a quinta
fez que ele retorna ao distrito.
Disse que as reclamações são
sempre as mesmas e que po-
pulação está descrente. "Nós
entendemos, e muitos não fo-
ram ao Gabinete para reclamar
o que já reclamam há muito
tempo", disse.

Scarano ressaltou que de-
mandas colhidas no local se-
rão levadas ao conhecimento
ao chefe do Poder Executivo e
que são coisas simples de se-
rem resolvidas, à exceção do

asfaltamento da estrada de
acesso ao distrito. "São coisas
simples, como garis nas pra-
ças, médico no posto e quebra
mola. É algo fácil de resolver",
disse.

Vinício Scarano voltou lem-
brar que o papel do vereador
não é executar as necessidades
da população, mas cobrar a
quem deve ser cobrado.
"Quando eu proponho um
mandato participativo, é para
colocar na cabeça das pessoas
a função do vereador, que é fis-
calizar o Poder Executivo e ela-
borar projetos de lei que facili-

tem a vida da população e le-
var demandas desta mesma
população ao Poder Executi-
vo, para que ele execute. É o
que temos que fazer", com-
pletou.

PREFEITURA
A reportagem do Jornal

do Sudoeste entrou em con-
tato com a Prefeitura, ques-
tionando sobre situação no
distrito e se haverá alguma
intervenção por meio da Se-
cretaria de Obras, mas até o
fechamento desta matéria
obteve retorno.

Situação de Guardinha volta
a gerar debate na Câmara
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada
R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua

asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2
R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,
banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,
energia elétrica, pasto, região da imagem São
Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 65 mil Casa Pq Belvedere, 01 qto, sala e cozinha conjugados,

banheiro soc., lavand COB, espaço garagem div.autos,
laje e piso frio

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala,
cozinha, banh social, garagem, lavanderia

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa,
cozinha, banheiro soc, garag COB  01 auto ,
lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/
banheiro e cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala,
copa, cozinha, banheiro soc., lavanderia,
churrasqueira.

ACCa – ASSOCIAÇÃO DE COMBATE AO CANCER
Fundada em 06/02/2001

CNPJ nº 04.499.268/0001-70
Utilidade Pública Municipal – Lei nº 2868 de 03/10/2001
Utilidade Pública Estadual – Lei nº 15.414 de 20/12/2004

Utilidade Pública Federal – Processo MJ nº 08071.012106/2007-
14 Portaria nº28 de 10/09/2008-DOU 04/05/2009

RUA ALFERES PATRICIO, Nº 755 – CENTRO
SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO/MG – CEP 37.950-000

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
O Sr. Luiz Carlos de Aguiar, portador do CPF nº 057.264.766-20 e RG nº
17.451.801, presidente, neste ato representando a ACCa –
ASSOCIAÇÃO DE COMBATE AO CANCER, com sede na Rua Alferes
Patrício, Nº 755 – Centro, na cidade de São Sebastião Do Paraiso/MG,
CEP 37.950-000, inscrita no CNPJ nº 04.499.268/0001-70, CONVOCA
os membros da Diretoria e Conselho Fiscal, bem como membros
associados e a comunidade para reunião em Assembleia Geral Ordinária,
a realizar-se na sede da entidade no dia 07 de Maio de 2019, às 13:30
horas, a fim de deliberarem sobre as seguintes ordens do dia:
• Prestação de Contas referente ao período de 01/01/2018 à 31/12/
2018;
• Demais assuntos competentes a serem regulamentados em AGO.

São Sebastião do Paraíso/MG – 30 de Abril de 2019.
Luiz Carlos de Aguiar - Presidente - ACCa

Por João Oliveira

A vereadora Cidinha Cerize
disse que aumento ocorrido no
IPTU em São Sebastião do
Paraíso foi de valores reajus-
tados pela Prefeitura e não tem
relação com a Câmara Munici-
pal. Disse também que verea-
dores arquivaram projeto que
previa aumentos abusivos do
imposto por meio da Planta
Genérica do Municio (PGV)

A vereadora explica que ci-
dadãos têm procurado a Casa
para fazer questionamentos
sobre o imposto. “O projeto,
como chegou a esta Casa, con-
sideramos o aumento de IPTU

abusivo e ele foi arquivado.
Tudo o que está acontecendo
em relação ao IPTU, refere-se
ao Executivo. A Casa Legis-
lativa não tem nada a ver com
isto”, disse Cidinha.

O projeto citado pela
vereadora previa reajustes com
base no valor venal dos imó-
veis, com alíquotas sociais que
variam de 0,25% a 0,70% para
área construída e 2,30% para
terrenos, de acordo com o ta-
manho do imóvel.

Na prática, o projeto visa-
va reajustar o valor do Impor-
to Predial Ter-ritorial Urbano
(IPTU) e vinha gerando cons-
tante polêmica na Casa desde
dezembro de 2017, quando foi

arquivado em outubro do ano
passado.

A época, o prefeito Walker
Américo Oliveira lamentou de-
cisão e declarou que “a Prefei-
tura estava aberta a conversa.
A própria secretária de Plane-
jamento e Gestão, Adriana Ro-
geri, colocou que estávamos
abertos a sugestões, mas, in-
felizmente, os vereadores recu-
saram. Respeito, mas não con-
cordo, uma vez que há uma
legislação federal que temos
que obedecer e ela estabelece
que, de quatro em quatro anos,
deve haver as correções nos
valores do IPTU e, há 18 anos,
isto não acontece em nosso
município”.

PREFEITURA
De acordo com assessoria

de Comunicação da Prefeitura,
o aumento do imposto foi re-
ferente a reajuste anual e não
tem relação alguma com a PGV.
Também foram acrescidos va-
lores devido ao geoprocessa-
mento da prefeitura, ou seja,
imóveis que foram ampliados,
tiveram dimensões atualizadas
no cadastro imobiliário do mu-
nicípio e imposto gerado sobre
essa atualização. Ainda, de
acordo com a assessoria, são
distorções que existiam  há pelo
menos 18 anos.

O município enviou corres-
pondência informando a popu-
lação sobre a atualização das

dimensões desses imóveis para
que aqueles que não concor-
dassem com a metragem pu-
dessem recorrer. Aqueles que
não procuraram a prefeitura ti-
veram o IPTU gerado sobre a
regularização dessas dimen-
sões.

PAGAMENTO
A distribuição dos 41.206

carnês do Imposto Predial,
Territorial e Urbano (IPTU) de
2019 teve início em abril. Se-
gundo informações da prefei-
tura, a expectativa seria obter
uma arrecadação de cerca de
R$ 10 milhões até o final do
ano. O valor do imposto foi
reajustado em 3,49%.

Neste ano o imposto pode-
rá ser dividido em até oito ve-
zes. O pagamento à vista com
descontos poderá ser feito em
três datas distintas, sendo a
primeira em 10 de maio, com
abatimento de 10%.

Também existe a possibili-
dade de pagamento no dia 10
de junho (6% de desconto) ou
ainda no dia 10 de julho com
desconto de 3%. As instituições
credenciadas a receber o im-
posto são Caixa Econômica
Federal, Banco do Brasil, Bra-
desco, Itaú, Mercantil, os Sico-
ob Nosso Crédito e Paraisocred,
além das casas lotéricas. Em
alguns bancos o pagamento será
feito somente via internet.

Vereadora diz que Câmara Municipal não tem
envolvimento em aumento de IPTU em Paraíso

Por João Oliveira

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso se-
gunda-feira (29/4), veto ao
projeto do vereador José Luiz
das Graças que dispõe sobre
a proibição de afixação de pla-
cas de inauguração antes do
término das obras.

O projeto havia sido apro-
vado em plenário e encami-
nhado para sanção, mas o
prefeito Walker Américo Oli-
veira alegou inconstituciona-
lidade e vetou a propositura
integralmente.

Foi formada uma comis-
são no dia 15 de abril, com-
posta pelos vereadores  Viní-

cio Scarano (presidente), Luiz
Benedito de Paula e Ademir
Ross, para analisar o veto, que
foi rejeitada pela comissão na
noite de segunda-feira. De
acordo com o parecer da Co-
missão, a afixação de placas
antes do término das obras,
ofenderia os princípios da "le-
galidade, impessoalidade e
moralidade".

O vereador destacou ainda
que, deste modo, "nada con-
tribui à jurisprudência as razões
contidas do veto pelo prefeito
Walkinho". Por fim, o verea-
dor destacou que o projeto não
possui "vícios de inconstitu-
cionalidade", colocando em
votação o veto do prefeito ao
projeto. Por unanimidade, a

Casa decidiu pela derrubada do
mesmo.

OUTROS VETOS
O prefeito Walker Américo

Oliveira vetou também outros
dois projetos de lei, ambos de
autoria do vereador Marcelo de
Morais. O primeiro foi ao pro-
jeto que dispõe sobre a instala-
ção de sistema de energia
fotovoltaica para iluminação de
prédios públicos; já o segundo
dispõe sobre a criação do pro-
grama agente de saúde volun-
tário de combate a dengue.
Ambos os vetos foram enca-
minhado para análise na sessão
do dia 22 de abril.

No entanto, na sessão de
segunda-feira (29/4), o verea-
dor Marcelo de Morais chegou

Câmara derruba veto proibindo
afixação de placas de inauguração

antes do término das obras
a pedir em plenário que veto
ao segundo projeto de sua au-
toria, sobre regulamentação
de programa "agende de saú-
de voluntário de combate a
dengue" fosse mantido. O ve-
reador disse que considerou
justificativas do chefe do Po-
der Executivo "pertinentes".

Resta ainda análise do ve-
to ao projeto sobre a instala-
ção de sistema de energia fo-
tovoltaica para iluminação de
prédios públicos, pela comis-
são formada pelos vereado-
res Luiz Benedito de Paula
(presidente), Cidinha Cerize e
Vinício Scarano e que estuda
as alegações do prefeito de
"inconstitucionalidade do pro-
jeto".

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público, Extrato
dos Aditivos: 2º Termo Aditivo Contrato 131/17 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa DENIPOTTI &
DENIPOTTI COMERCIO E RECAUCHUTAGEM DE PNEUS LTDA,
CNPJ 03.050.725/0001-82; objeto acréscimo do quantitativo com base no
art. 65, I, b, da Lei nº 8.666/93 – 26/04/19; 1º Termo Aditivo Contrato
99/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
EDITORA FTD S.A., CNPJ 61.186.490/0001-57; objeto prorrogação
contratual com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93 – 29/04/2019. Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

ADESTRADOR
TÁXÍ DOG

Tratar: (35) 9851-1442 / 3558-1404
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1500

• VENDO APARTAMENTO
NO EDIFÍCIO THEREZA CAN-
DIANI MAMBRINI: 3 quartos,
sendo uma suíte, sala, cozi-
nha com armário, banheiro
social e lavanderia e garagem
para um carro. No centro de
São Sebastião do Paraíso no
5ºandar com vista para a Rua
Dr. Placidino Brigagão. Conta-
to: (37) 99919-4966. Falar com
Elianne

• VENDA DE 1 TERRENO 10
X 25 (250m): Localizado no
Jardim Mediterrane. Tratar
com Giovana 9 9725-2300.

• PROCURA-SE CASA PARA
ALUGAR: com 3 dormitórios
e garagem. Preferência na
parte alta Mocoquinha. Tratar
com Dirce e Nice pelo fone
3558-5772

• CHÁCARA CONDOMÍNIO
CACHOEIRA: VENDE-SE,
com escritura e casa. Tratar
diretamente com os proprietá-
rios Osvaldo e Nair. Celular 9
8401-6782 ou 9 8423-8670

• CASA: vende-se, 3 quartos,
uma suíte, banheiro social,
sala, copa, cozinha, encana-
mento para água quente, bal-
cão americano, garagem para
2 carros, edícula, área de chur-
rasqueira e lavanderia, banhei-
ro externo. Localizado na Rua
Amilca Carina, 250 – Parque
das Andurinhas. Tratar pelo
fone: 9975-4009

• SOBRADO EM CONSTRU-
ÇÃO: vende-se, terreno de
512m², 540m² de construção,
sobrado com 2 casa. Rua José
Dramis, 94. Tratar pelo fone:
9975-4009

• SÍTIO EM ITÁU DE MINAS:
vendo, 42.3786 hectares, com
2 represas, poço artesiano,
luz, mangueira, pasto, sede,
pocilga, pomar, etc... Aceita
parte em troca. Tratar pelo
fone 99182-3605

• TERRENO: vende-se, terre-
no com salão comercial
397m², plano na av. Alemanha,
em frente ao Supermercado
São Marcos, R$ 180 mil, aceito
1 carro. Tratar com o proprie-
tário pelo fone (16) 99761-3972
(zap)

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dor-
mitórios com ventiladores no
teto, cortinas blackout, gara-
gem p/ 3 carros, sendo 2 va-
gas cobertas. Cozinha ameri-
cana planejada, c/ luminária,
sala c/ luminária e cortina
blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com
fogão a lenha, forno e churras-
queira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno.
Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9
9136 7952 e (35) 9 9765 4857.

• ALUGO, 2 SALAS COMER-
CIAIS PARA ESCRITÓRIOS
EM GERAL: já com
infraestrutura de recepção,
cozinha e banheiros já mon-
tado. Cada sala tem 25,00 m²
(5,0 x 5,0 m). Valor R$ 550,00
/ mês. As despensas com
internet, telefone, recepção,
água e energia, serão dividi-
das. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Cen-
tro em São Sebastião do Pa-
raíso - MG. Contrato direto
com o proprietário. Para mais
informações entrar em conta-
to no Cel: (35) 99912-3001 e
falar com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO –
MG: Valor = R$ 550,00 (sex-
ta, sábado e domingo) –
exceto feriados. - 17 km de
São Sebastião do Paraíso
(Fica próximo a Termópolis); -
2 quartos, sendo um com 6
camas de solteiro e outro com
1 cama de casal. - Geladeira;
- Freezer grande; - 2 fogões; -
Área coberta com churras-
queira e fogão a lenha; - 2 pis-
cinas (1 de 15.000 L com

IMÓVEIS

DIVERSOS

• BICILETA MOTORIZADA
super nova – cor preta,
pneus novos e em ótimo
estado. Tratar 99191-6997 e
99975-0801

• CARRETA 2 RODAS | ARA-
DO STA ISABEL 2 DISCOS |
LÂMINA TRASEIRA TATÚ |
CAÇAMBA TRASEIRA | GRA-
DE NIVELADORA: Todos em
ótimo estado. Tratar celular
99911 8008

• VENDAS DE EQUINOS: In-
formações e fotos c/ Fernando
9 9981-1226*com genetica
Bad Boy Tandy - 2 vezes cam-
peao nacional

• CASAS EM UBATUBA: Alu-
ga-se casa em Ubatuba para
temporada e fins de semana.
Tratar com Rita, Bairro Pere-
quê Açu próximo ao centro da
cidade Telefone: (12) 3832-
3317 ou pelo Whatsapp: (12)
99713-2925

• VIOLINISTA: músicas para
eventos, casamentos, propa-
ganda e apresentações. Falar
com Luiz Carlos pelo fone (35)
99894-8313

• PROCURO SERVIÇO EM
GERAL: doméstica e olho cri-
anças. Com referência. Falar
com Claudia pelo fone 99195-
5263

• PROCURO SERVIÇO EM
GERAL: tenho 33 anos, boas
referências, Recado 98711-
5182 com Tadeu

• CUIDADORA DE IDOSO:
tenho certificado, auxiliar de
limpeza e cozinha. Tratar no
telefone: 99741-0124

OPORTUNIDADES

• PALIO 202 FIRE: vendo, SUPER CONSERVADO, 4 portas, cor
prata, doc. 2019 pago, vidro e trava elétrica. R$ 9.500,00. Tratar
99905-2875

• GOL G6 1.6: Vende-se carro Comfotline, ano 2015/2016 ,
completo, 57mil km rodados, valor: R$36.000,00. Telefone para
contato: 9.9831-1992

• GOL 2008 G4: vendo, cor prata 2 portas, flex com 64 mil km,
abaixo da tabela Fipe. Tratar 3558-3755 e 99153-9002

VEÍCULOS

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para caseiro, edícula, pequena
represa. A 7 quilômetros de Paraíso, sendo 2 quilômetros em
estrada terra. (35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

LINDA CASA NO JARDIM IPANEMA
Vende-se, localizada na rua Samoel Soares, 710 contendo 2
dormitórios com ventiladores no teto, cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas. Cozinha americana planejada, c/
luminária, sala c/ luminária e cortina blackout, lavanderia coberta,
quintal com piso, área com fogão a lenha, forno e churrasqueira de
tijolo a vista com ventilador no teto. 115m2 de construção, 168m2
terreno. Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136 7952 e (35) 9 9765 4857.

ALUGO CASA DE CAMPO
PARA TEMPORADA

Um lugar gostoso, onde você irá desfrutar da natureza
em finas de semana ou feriados. Você encontrará uma
casa toda mobiliada com piscina, churrasqueira e uma
grande área de lazer. Tem fácil acesso, à 17 km de São
Sebastião do Paraíso (próximo ao Hotel Termópolis). Para
maiores informações, entrar em contato pelo telefone (35)
99956-3208 com Darlene

hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as cri-
anças); - Parquinho para as
crianças (3 balanço, 4 gangor-
ras e barras); - Televisão com
antena parabólica; - Pega
aproximadamente só uns
800,00 m de estrada de terra;
Para mais informações entrar
em contato no Cel: (35) 99912-
3001 e falar com Wagner.

• TERRENO EM TERMÓ-
POLIS COM 337M2: ótima
localização e vista, aos fundos
da Igreja/Capela, escriturado.
Interessados falar com Paulo:
3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com
copa/cozinha, quarto, banhei-
ro, sala, área de lazer com
churrasqueira e banheiro ex-
terno, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO
DE ALTO PARAÍSO: porce-
lanato, massa corrida, parte
elétrica de led, 3 quartos, sen-
do uma suíte, cozinha Ameri-
cana, sala, banheiro social,
lavanderia e garagem. Possui
fino acabamento. Contato:
Valdir ZAP: 98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JAR-
DIM DAS PAINEIRAS 676m²:
SITUADO À Rua Professor
Benedito Ferreira Calafiori de
esquina com a Rua Pichitelli
Piccirillo. Tratar fone (16)
98109-1677

• VENDO OU TROCO CASA
RESIDENCIAL: por gado ou
veículo. Local:  Bairro Morumbi
- Rua Ana Alarcon. Contato:
(35) 98445-0598    (35) 99161-
1132

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida
Tião Carreiro (principal), lote
10. Tratar 35 98843-7172 R$
37 mil.

• TERRENO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: VENDE-
SE, Rua dos Carvalhos com
área de 2.605 m2. Contato:
9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na re-
gião dos Varões, município de
São Sebastião do Paraíso,
área de 6 hectares, casa com
3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena re-
presa. A 7 quilômetros de Pa-
raíso, sendo 2 quilômetros em
estrada de terra. Tratar com o
proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-
5784.

• APARTAMENTO MORADA
DO SOL: vende-se, no 3º an-
dar, sendo 4 quartos com 2
suítes, armários embutidos,
garagem para 2 carros R$ 210
mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 3558 – 1517 com o pro-
prietário.

• VENDO SEMENTES DE
PASTAGENS COM ALTA PU-
REZA, tenho todas as varie-
dades. Contato: Valdir ZAP:
98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 9 8868-6720 – Antonio.

• MADEIRA PARA ESCORA-
MENTO DE CONSTRUÇÃO:
vendo, de toda medida. Tra-
tar 99975-1984

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera.  E.S.M.

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. M.E.W.B

OPORTUNIDADES
• OPORTUNIDADE CHÁCARA EM ITAMOGI –R$
300.000,00. ÁREA: 3.300M2. CASA COM: 3
DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA,
LAVANDERIA, ÁREA NAS LATERA-IS,  FORRO DE
MADEIRA E PISO FRIO. ÁREA DE LAZER COM CHURRAS-
QUEIRA COM BANHEIRO E UMA PEQUENA PISCINA, PO-
MAR, POÇO ARTESIANO, ENERGIA INDIVI-DUAL, 400
PÉS DE CAFÉ EM PRODUÇÃO. A 100 METROS DA PISTA

PONTOS COMERCIAIS PARA LOCAÇÃO:

SÃO JOSÉ I R$ 8.250,00 - Cód.: 2458
BARRACÃO DE USO COMERCIAL OU INDUSTRIAL_ SALÃO COM 02 WC,
COZINHA, MONTA CARGAS, ESTACIONAMENTO 06 CARROS DANDO PARA
AV. ZEZE AMARAL. DEPOSITO COM 02 WC, ENTRADA PARA CAMINHÕES,
PISO CIMENTO POLIDO, ENERGIA TRIFÁSICA, ESPAÇO PARA CONSTRUÇÕES
DE DOCAS. ÓTIMO PONTO COMERCIAL.

CENTRO R$ 2.500,00 - Cód.: 2146
SALÃO COM BALCÃO, WC, 02 SALAS ANEXAS COZINHA.

CENTRO R$ 1000,00  - Cód.: 2226
02 DORM, SALA, COZ, AREA DE SERV, SACADA, BANH SOCIAL, TACO, NÃO
TEM GARAGEM, SALASCOM WC E COZINHA

MOCOQUINHA R$ 480,00 - Cód.: 2145
ÓTIMA OPORTUNIDADE SALA MÉDICA PRÓXIMA A SANTA CASA DE
MISERICÓRDIA, TODA MOBILIADA, OU SE PREFERIR PODE SER LOCADA
POR DIA.

CASAS PARA LOCAÇÃO:

CONJUNTO MONSENHOR MANCINI  R$ 1.200,00 - Cód.: 1936
ACEITA TERRENO, IMÓVEL OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3
SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE COM HIDRO, SALA, HALL, SALA DE JANTAR, COZ
COM GABINETE, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM COBERTA PARA
02 CARROS E DESCOBERTA PARA 02. LAJE E PORCELANATO.AQUECEDOR
SOLAR.

ALTO PARAISO R$ 1.000,00 - Cód.: 1980
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02
CARROS, QUINTAL CIMENTADO, ALARME E CERCA ELÉTRICA EM TODO O
IMÓVEL.

JD. CANADÁ R$ 1.000,00 - Cód.: 1980
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA,
GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS, QUINTAL CIMENTADO, ALARME E
CERCA ELÉTRICA.

JD. DIAMANTINA R$ 700,00 - Cód.: 1431
3 DORM, SALA ,COZ, JD DE INVERNO, BANH SOCIAL, ENTRADA PARA
GARAGEM.

JD. ITAMARATI R$ 590,00 - Cód.: 2061
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM.

JD. PLANALTO R$ 850,00 - Cód.: 2367
3 DORM, BANH SOCIAL, SALA, COZ, ÁREA DE SERV, GARAGEM 02 CARROS
.

MOCOQUINHA R$ 1.000,00 - Cód.: 2291
CASA DE USO RESIDENCIAL OU COMERCIAL:  03 DORM,  SENDO 01 SUÍTE,
BANH SOCIAL, SALA, COPA, COZ, ÁREA DE SERV, EDÍCULA NO FUNDO
COM 02 DORM E COZINHA, GARAGEM PARA 01 CARRO.

SÃO SEBASTIÃO R$ 580,00 - Cód.: 2419
3 DORM, SALA, COZ, BANH, ÁREA DE SERV ENTRADA DE GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

VL HELENA R$ 950,00 - Cód.: 2537
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL,
GARAGEM P/ 02 CARROS , ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA COM W.C., QUINTAL ,
PORTÃO ELÉTRICO,CERCA ELÉTRICA.

VL MARIANA R$ 700,00 - Cód.: 2435
2 DORM,, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL,  ÁREA DE SERV, GARAGEM
COBERTA 02 CARROS.

JARDIM DANIELA R$ 110.000,00 - Cód.: 1277
Área de terreno: 278m² ACEITA TROCA POR CASA.

JARDIM DANIELA R$95.000,00 - Cód.: 2413
Área de terreno: 250m²

JARDIM EUROPA R$ 110.000,00 - Cód.: 1241
Área de terreno: 2880m²

MOCOQUINHA R$ 100.000,00 - Cód.: 323
Área de terreno: 305m²

IMÓVEIS RESIDENCIAIS PARA VENDA:

AZUL VILLE R$ 145.000,00 - Cód.: 2349
Área de terreno: 200m2 – Construção: 69,9m2
3 DORM, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM, PORTÃO
BASCULANTE.

CENTRO R$ 400.000,00 - Cód.: 2102
Área de terreno: 150m2 – Construção: 150m2
PAVIMENTO INFERIOR: 2 SUÍTES, AMPLA SALA COM JARDIM SUSPENSO E
PERGOLADO, COPA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 01 CARRO.
ASSOALHO.
NO PAVIMENTO SUPERIOR: AMPLO DORMITÓRIO DE PISO FRIO.

CENTRO R$ 1.300.000,00 - Cód.: 2522
Área de terreno: 248m2 – Construção: 475m2 - CASA COM 3 PAVIMENTOS SENDO
O PAVIMENTO INFERIOR COM: AMPLA SALA DE JANTAR COM PAINEL DE
VIDRO, LINDO LUSTRE, PAPEL DE PAREDE, JARDIM DE INVERNO, COZINHA
COM ARMÁRIOS, BALCÃO, COOK TOP, COIFA, LAVABO E DESPENSA, COZINHA
GOURMET COM ARMÁRIOS,PAINEL PARA TV, PISCINA COM HIDRO,
BANHEIRO, LAVANDERIA,  GARAGEM P/ 03 CARROS.PAVIMENTO DO MEIO:
SALA DE TV COM SACADA, SALA DE CINEMA COM ARMÁRIOS E AR
CONDICIONADO, SUÍTE. PAVIMENTO SUPERIOR: 3 SUÍTES, TODAS COM
CLOSET E SACADA, SUITE MASTER COM AR CONDICIONADO, AMPLO HALL
COM SANCAS. IMÓVEL DE EXCELENTE QUALIDADE COM LINDOS LUSTRES,
ARANDELAS, LUMINÁRIAS, TODA ESPELHADA. AQUECIMENTO SOLAR,
ENERGIA TRIFÁSICA, SISTEMA DE SEGURANÇA COM MONITORAMENTO.
ESPAÇO PARA FAZER O ELEVADOR.

CENTRO R$ 550.000,00 - Cód.: 2521
Área de terreno: 279,5m2 – Construção: +-220m2 - 3 DORM, SENDO 1 SUITE,
SALA DE VISITA, SALA DE JANTAR, SALA DE TV, BANH SOCIAL COM BANHEIRA
, COZ, GARAGEM PARA 2 CARROS. LAJE E TACO. NOS FUNDOS:
LAVANDERIA, DESPENSA, 1 DORMITÓRIO E BANHEIRO. LAJE E PISO FRIO,
QUINTAL DE PISO FRIO.

CONJ. MONS. MANCINI R$ 170.000,00 - Cód.: 2005
Área de terreno: 300m2 – Construção: 100m2 - 3 DORM, SENDO 01 SUÍTE,
SALA, COZ, ÁREA DE SERV, BANH SOCIAL, GARAGEM 02 CARROS, LAJE E
PISO FRIO E TACO.

JD. AMÉRICA R$ 295.000,00 - Cód.: 1379
Área de terreno: 315m2 – Construção: 100m2 - 4 DORM, SENDO 01 SUITE, 2
BANHEIROS, SALA, COPA,COZ, COZ EXTERNA COM DESPENSA, GARAGEM
PARA 03 CARROS, LAJE E PISO, TELHA DE BARRO.

JD. AMÉRICA VII R$ 400.000,00 - Cód.: 2173
Área de terreno: 250m2 – Construção: 140m2 - 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE
E 01 DORMITÓRIO COM AR CONDICIONADO E ARMÁRIOS, SALA PARA 02
AMBIENTES COM SANCAS E LUSTRE, JD DE INVERNO, COZ PLANEJADA,
BANH SOCIAL COM GABINETE, LAVANDERIA COM GABINETE,  ÁREA DE
LAZER COM CHURRASQUEIRA, W.C., DESPENSA E ÔFURO. GARAGEM P/
02 CARROS COBERTOS E 01 DESCOBERTO. LAJE E PORCELANATO. PRÉ
DISPOSIÇÃO  PARA AQUECIMENTO  SOLAR.

JD. CANADÁ R$ 185.000,00 - Cód.: 2446
Área de terreno: 200m2 – Construção: 73m2 - 3 DORM, SALA, COZ, BANH
SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E
PISO FRIO. IMÓVEL RECÉM CONSTRUÍDO.

JD. COOLAPA R$ 450.000,00 - Cód.: 2506
Área de terreno: 300m2 – Construção: 202,55m2 - 3 DORM, SENDO UMA SUÍTE,
COPA-COZ, SALA P/ 2 AMBIENTES, BANH SOCIAL, GARAGEM P/ 2 CARROS,
LAVANDERIA.LAJE, PISO FRIO, ARDOSIA E TACO DE MADEIRA, BANHEIRO
NA LAVANDERIA, DESPENSA, ÁREA DE CHURRASCO COM PIA.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES:
Matemática para Ensino Fun-
damental  de (1ª a 4ª)  e de (5ª
a 8ª)  séries, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale com Priscila. Informa-
ção telefone: (35) 9177-1308.

PANFLETEIRO
Distribuo panfletos com

honestidade e econômia.
Tratar Rua Francisco Bruno, 100

ou pelos fones 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

A cor amarela significa luz, calor, descontração, otimismo e
alegria. Simboliza o sol, o verão, a prosperidade e a felicidade.
É uma cor inspiradora e que desperta a criatividade. Estimula
as atividades mentais e o raciocínio. O amarelo faz parte das
categorias das cores quentes, portanto é uma cor energética,
que traz excitação, atenção, concentração, força de vontade.
Mas essa cor precisa ser usada com sabedoria, pois seus poderes
também podem gerar efeitos negativos, como afloramento de
nervos excessos, medos, covardia e até traição.

Um ambiente pintado de amarelo traz mais calor e
iluminação. É ideal para dar a sensação de calor em ambientes
frios e escuros. Também proporciona concentração e atenção,
por isso, é recomendável para escritórios e salas de estudo.
Em excesso, pode provocar distração e ansiedade. Quem se
identifica com a cor amarela são pessoas que possuem
temperamento alegre, otimista, com muita vivacidade emocional
e desinibição. São pessoas generosas, espontâneas e francas,
que têm uma excelente racionalidade, senso de direção e
percepção aguçada. É comum também que sejam pessoas muito
criativas. Como pontos negativos, temos como característica o
descontrole emocional sazonal, a intolerância e impaciência,
têm pavio curto.

Por ser uma cor estimulante, o amarelo tem ação
antidistônica, estabelecendo maior grau de equilíbrio entre as
ações e reações do sistema nervoso. Ele tente a elevar a pressão
sanguínea e reduzir a produção de ácidos gástricos. Na
cromoterapia é muito utilizada no combate a depressão,
desânimo e para trazer maior nível de concentração e atividade
cerebral. Use amarelo, seja feliz.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

AMARELO
Qual o significado

desta cor

RECEITAS DO GUARI

Mocotó à
portuguesa

INGREDIENTES
4 kl de mocotó
2 linguiças calabresas cortadas em fatias
1 kl de bacon cortado miúdo
200 gr de azeitonas verdes
2 cebolas cortadas miúdo
1 pimentão verde, cortado miúdo
2 tomates, cortados miúdo
6 dentes de alho

MODO DE PREPARAR
Cozinhar os mocotós. Quando estiver bem cozido
limpe os ossos. Refogue o alho (cortado miúdo),
até ficar amarelinho. Faça o molho com todos os
ingredientes e em seguida coloque junto com o
caldo do mocotó. Finalizando salpique com o alho
e cheiro verde por cima. Servir com arroz branco.
Prato pronto, bom apetite.

Importância da sociologia
Por Carlinhos Rodrigues

Em todas as épocas e épo-
cas humanas, desde que es-
pécies eretas e inquietas sur-
giram no planeta, os homens
têm vivido com outros de sua
espécie em algo chamado so-
ciedades. Antes do surgimento
da sociologia, o estudo da so-
ciedade era realizado de ma-
neira não científica e a socie-
dade nunca fora a preocupa-
ção central de qualquer ciên-
cia. É através do estudo da
sociologia que o estudo ver-
dadeiramente científico da
sociedade tem sido possível.
Só a sociologia estuda as re-
lações sociais, a própria soci-
edade. A sociologia está inte-
ressada nas relações sociais
não porque sejam econômicas
ou políticas ou religiosas ou
legais, mas porque são ao
mesmo tempo sociais. A soci-
ologia estuda como as relações
se combinam, como elas
constroem sistemas menores
ou maiores e como elas res-
pondem a mudanças e neces-
sidades ou demandas em mu-
dança. Portanto, o estudo da
sociologia é essencialmente
analítico.

A sociologia, por causa de
sua influência em muitos dos
problemas do mundo atual,
assumiu uma importância tão
grande que é considerada a
melhor abordagem para todas
as ciências sociais. Giddings
apontou corretamente: “A so-
ciologia nos diz como nos tor-
nar o que queremos ser”.

A sociologia estuda a
sociedade de maneira cien-
tífica

Antes do surgimento da
sociologia, não havia tentati-
va sistemática e científica de
estudar a sociedade humana
com todas as suas complexi-
dades. A sociologia tornou
possível estudar a sociedade
de maneira científica. Esse
conhecimento científico sobre
a sociedade humana é neces-
sário para se obter progresso
em vários campos.

Sociologia lança mais luz
sobre a natureza social do
homem

A sociologia mergulha pro-
fundamente na natureza soci-
al do homem. Ela nos diz por
que o homem é um animal
social, por que ele vive em um
grupo, comunidades e socie-
dades. Examina a relação en-
tre indivíduo e sociedade, o
impacto da sociedade no ho-
mem e outros assuntos.

Sociologia aumenta o
poder da ação social

A ciência da sociedade
ajuda o indivíduo a compreen-
der a si mesmo, suas capaci-
dades, talentos e limitações.
Isso permite que ele se ajuste
ao ambiente. O conhecimen-
to da sociedade, grupos soci-
ais, instituições sociais, asso-
ciações, suas funções etc. nos
ajuda a levar uma vida social
efetiva.

Sociologia estuda o pa-
pel das instituições no de-
senvolvimento dos indiví-
duos

É através da sociologia que
o estudo científico das gran-
des instituições sociais e a re-
lação do indivíduo com cada
um estão sendo feitas. O lar e
a família, a escola e a educa-
ção, a igreja e a religião, o es-
tado e o governo, a indústria e
o trabalho, a comunidade e a
associação, são instituições
por meio das quais a socieda-
de funciona. A sociologia es-
tuda essas instituições e seu
papel no desenvolvimento do
indivíduo e sugere medidas
adequadas para fortalecê-las,
a fim de capacitá-las a servir
melhor ao indivíduo.

O estudo da sociologia
é indispensável para a com-
preensão e planejamento
da sociedade

A sociedade é um fenôme-
no complexo com uma infini-
dade de complexidades. É
impossível entender e resolver
seus numerosos problemas
sem apoio da sociologia. É jus-
tamente dito que não pode-
mos entender e consertar a
sociedade sem qualquer co-
nhecimento de seu mecanis-
mo e construção. Sem a in-
vestigação realizada pela so-
ciologia, nenhum planejamen-
to social efetivo seria possível.
Ajuda-nos a determinar os
meios mais eficientes para al-
cançar as metas acordadas.
Uma certa quantidade de co-
nhecimento sobre a socieda-
de é necessária antes que
qualquer política social possa
ser realizada.

A sociologia é de gran-
de importância na solução
de problemas sociais

O mundo atual está sofren-
do de muitos problemas que
podem ser resolvidos através
do estudo científico da socie-
dade. É tarefa da sociologia
estudar os problemas sociais
através dos métodos de pes-
quisa científica e descobrir
soluções para eles. O estudo
científico das questões huma-
nas fornecerá, em última aná-
lise, o conjunto de conheci-
mentos e princípios que nos

permitirão controlar as condi-
ções da vida social e melhorá-
las.

A sociologia chamou
nossa atenção para o valor
intrínseco e a dignidade do
homem

A sociologia tem sido fun-
damental para mudar nossa
atitude em relação aos seres
humanos. Em uma sociedade
especializada, somos todos li-
mitados quanto à quantidade
de toda a organização e cul-
tura que podemos experimen-
tar diretamente. Nós dificil-
mente podemos conhecer as
pessoas de outras áreas inti-
mamente. Para ter uma visão
e apreciação dos motivos pe-
los quais os outros vivem e as
condições sob as quais eles
existem, o conhecimento da
sociologia é essencial.

A sociologia mudou nos-
sa perspectiva em relação
aos problemas do crime

É através do estudo da so-
ciologia que toda a nossa vi-
são sobre vários aspectos do
crime mudou. Os criminosos
são agora tratados como se-
res humanos que sofrem de
deficiências mentais e esfor-
ços são feitos para reabilitá-
los como membros úteis da
sociedade.

A sociologia tem feito
grande contribuição para
enriquecer a cultura huma-
na

A cultura humana tornou-
se mais rica pela contribuição
da sociologia. O fenômeno
social é agora entendido à luz
do conhecimento científico e
da investigação. De acordo
com Lowie, a maioria de nós
nutre a ilusão confortável de
que nosso modo de fazer as
coisas é o único sensato, se
não apenas possível. A socio-
logia nos deu treinamento para
ter uma abordagem racional
de questões sobre si mesmo,
a religião, os costumes, a mo-
ral e as instituições. Além dis-
so, nos ensinou a sermos ob-
jetivos, críticos e desapaixona-
dos. Permite ao homem ter
uma melhor compreensão de
si mesmo e dos outros. Pelo
estudo comparativo de socie-

dades e grupos que não a sua
existência, sua vida se torna
mais rica e completa do que
seria de outra forma. A socio-
logia também impressiona a
necessidade de superar estrei-
tos preconceitos pessoais,
ambições e ódio de classe.

A sociologia é de gran-
de importância na solução
de problemas internacio-
nais

O progresso feito pelas ci-
ências físicas aproximou as
nações do mundo umas às
outras. Mas no campo social
o mundo foi deixado para trás
pelo progresso revolucionário
da ciência. O mundo está di-
vidido politicamente, causan-
do estresse e conflitos. Os
homens não conseguiram tra-
zer a paz. A sociologia pode
nos ajudar a entender as cau-
sas e tensões subjacentes.

O valor da sociologia
reside no fato de que nos
mantém atualizados em si-
tuações modernas

Contribui para tornar bons
cidadãos e encontrar soluções
para os problemas da comu-
nidade. Acrescenta ao conhe-
cimento da sociedade. Ajuda
o indivíduo a encontrar sua
relação com a sociedade. O
estudo dos fenômenos sociais
e das formas e meios de pro-
mover o que Giddens chama
de adequação social é uma
das necessidades mais urgen-
tes da sociedade moderna. A
sociologia tem um forte apelo
a todos os tipos de mente atra-
vés de sua influência direta em
muitos dos problemas iniciais
do mundo atual.

O estudo da sociedade
ajudou os governos a pro-
mover o bem-estar das co-
munidades tribais e margi-
nalizadas

As comunidades tribais e
marginalizadas enfrentam
muitos problemas socioeconô-
micos e culturais. Estudos
conduzidos por sociólogos e
antropólogos sobre sociedades
e problemas tribais ajudaram
os governos a empreender
medidas e programas de bem-
estar social para fins de bem-
estar social.


